



**Yuliana Guadalupe Gutiérrez
Fonseca**

Dr. Sergio Jiménez Ruíz

Guion del podcats

Interculturalidad y salud I

PASIÓN POR EDUCAR

1' C

interculturalidad en la salud nos habrá sobre la nueva frontera de la medicina un término que ha ido apareciendo poco a poco en los predios de la medicina el cual deriva de dos temas más importantes que es interculturalidad y antropología médica que es un conjunto de conocimientos previamente establecidos de un modo científico y que de pronto nos vemos obligados a incorporar en esta competencia de tener un personal de salud, el conocimiento que ayuda a una complejidad en interculturalidad el cual podría ser atemorizante pero solo así tendremos asumir a diferentes facetas, así entrando en los principios de la interculturalidad como el respeto mutuo, diálogo y una comprensión mutua hacia los demás, encontrando una comunidad lidiando así entre los propio estilo ajeno podemos entender qué es un enfoque que analiza visibiliza las interacciones de cada persona o miembros de un grupo. Y que se sea posible comprender el nivel y carácter de las expectativas de salud y enfermedad así teniendo una interacción y comunicación con médico y paciente. Así el médico tenga acciones necesarias para recuperar la salud del paciente y su bienestar, el cual nos da un enfoque a la salud poblacional que es la herramienta fundamental de investigación en la salud pública que permite identificar las diferentes necesidades de la población, conociendo así las necesidades y problemas sociales, las diferentes condiciones que vive la población, y el cómo se organiza esto nos ayuda a la gran participación a la población, en donde se encuentran determinantes de salud que nos habla sobre los factores que son personales como sociales al que involucra la economía y el ambiente, el cual nos da entender que es responsabilidad del individuo como el de sector salud, que da la protección y promoción de la salud que esto se entiende que es una garantía que la sociedad otorga que hace por medio de los poderes públicos, para así poder satisfacer sus demandas y necesidades para que se tenga un acceso adecuado a los servicios de salud, proporcionado la educación de la salud que se considera que es una vía más legible para alcanzar el desarrollo humano, para la comprensión y el conocimiento en la población que esto nos da paso a los sistemas de la atención de la salud, ya que esto nos da un crecimiento en las relaciones económicas que nos da la asistencia medica como los hospitales, el cual proporciona buenos tratamientos y servicios que respondan a las necesidades de la población, así dando un giro inesperado a la diferentes creencias y diferentes maneras de pensar, adaptándose en la medicina tradicional, que da a una forma de atender, ordena y clasificar al mundo, que es una unión a conjuntos de sistemas ideológicos que son coherente, evolucionado cada siglo dejando sabidurías, frutos de los cuales se practican diariamente, empezando desde o más común a lo más complejo utilizando la medicina tradicional como la medicina alopática, la medicina tiene sus niveles de atención de prevención y atención primaria de la salud, sabemos que el primer nivel de atención es la asistencia de los métodos científicos que son aceptables, puesta al alcance de todos los individuos de una comunidad. Tanto como los niveles de prevención, la prevención primaria sabemos que es el primer contacto con el individuo ofreciendo la promoción y prevención de la salud, la prevención secundaria es el objetivo de especialidades para evitar las enfermedades progresen y la prevención terciaria es la rehabilitación de nuestro paciente. Así reconociendo la habilidad del ciclo vital de la vida como cuando reconocemos la primera vez el seno de nuestra madre.

Bibliografía

Salaverry, O. (2010, 1 marzo). Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina. SciELO Perú.

Diestz, G. (2012, mayo). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno. Hacia una gramática de la diversidad. UV.

Ana M Alarcón M, Aldo Vidal H, Jaime Neira Rozas. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. SciELO Perú.

Arenas-Monreal, L., Cortes-Lugo M., Parada-Toro., I., Pacheco-Magaña, L.E, & Magaña-Valladeres, L. (2015). Diagnóstico de salud poblacional con enfoque de eco salud. Revista de Saúde Pública, 49.

Villar Aguirre, M. (2011, octubre). Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención. SciELO Perú.

Organización Panamericana de la salud & Organización Mundial de la salud. (2007). Protección social en salud.

Health promotion. (2019, 15 noviembre). Promoción de la salud.

Organización Panamericana de la salud & Organización Mundial de la salud. (2017, 24 marzo). Educación para la salud con enfoque integral: Promoción, salud e intersectorialidad. Paho.org.

Terris, M. (1980, agosto), Tres sistemas mundiales de atención médica. Cuadernos Médicos sociales, 1-7.

DGPLADES (2004, 09 JUNIO). Los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas. 1-30.

Katz. D.L. (2003, abril). La integración de la medicina convencional y no convencional: Teniendo un puente sobre las turbulentas aguas del cuidado de la salud. Humanitas, Humanidades Médicas, 1(2) ,77-86.

Vignolo, J. Vacarezza, M. Álvarez, C. Sosa A. (abril, 2011). Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud. Revista Sácielo Uruguay, 33(1).

Eliecer Andrade, J. (2012). Niveles de prevención en salud contribuciones para la salud pública. 1-16.

Inda, L.E. (1983). Desarrollo del ciclo vital del ser humano. Revista Salud Mental, 6(1), 21-25